

19/2024

Berlin, 31. Oktober 2024

Ausbildungskonferenz des steuerberatenden Berufs

Am 29. Oktober 2024 veranstaltete die Bundessteuerberaterkammer (BStBK) die Ausbildungskonferenz in Berlin. Im Fokus stand der Austausch zur neuen Ausbildungsverordnung für Steuerfachangestellte, die seit August 2023 in Kraft ist. Ihr Fokus liegt vor allem auf inhaltlich kommunikativen Fähigkeiten und digitalen Verfahrensabläufen. BStBK-Vizepräsident Alexander C. Schüffner begrüßte rund 70 Vertreter*innen der regionalen Steuerberaterkammern zum Gespräch.

In der Podiumsdiskussion, moderiert von Alexander C. Schüffner, diskutierten Berufsschullehrer*innen und ausbildende Berufsträger*innen zur „Steuerfachangestelltenausbildungsverordnung – ein Jahr nach Inkrafttreten der Neuordnung“. Die Ausbildungsinhalte in den Berufsschulen werden in Berufsbildpositionen gegliedert und die Lerninhalte gemäß dem Rahmenlehrplan in fachlich übergreifenden Lernfeldern abgebildet. Dabei orientieren sich die neuen Berufsbildpositionen deutlich stärker an den typischen beruflichen Handlungsfeldern des Berufs der Steuerfachangestellten. Die Experten waren sich einig, dass die Verzahnung zwischen Berufsschulen und Ausbildungskanzleien noch stärker vorangetrieben werden müsse, um die Neurungen noch besser in die Ausbildung zu integrieren.

Weiter ging es mit der Vorstellung der Fachkräfteinitiative in der Steuerberatung, die von BStBK, DStV und DATEV eG getragen wird. Mit www.zahlsichausbildung.de bewirbt die Initiative den Ausbildungsberuf bei Jugendlichen. Mit www.initiative-gemeinsam-handeln.de will die Initiative den Berufsstand zu mehr



Ausbildung aktivieren und bietet dort auch die bundesweite Stellenbörse für Praktikums- und Ausbildungsplätze an.

Zum Abschluss der Tagung tauschten sich Vertreter*innen der Steuerberaterkammern zu Best-Practice Beispielen aus den Regionen aus.

Die Bundessteuerberaterkammer (BSBK) vertritt als gesetzliche Spitzenorganisation die Gesamtheit der bundesweit über 106.000 Steuerberater*innen, Steuerbevollmächtigten und steuerberatenden Berufsausübungsgesellschaften. Neben der Vertretung des Berufsstandes auf nationaler und internationaler Ebene wirkt die BStBK an der Beratung der Steuergesetze sowie an der Gestaltung des Berufsrechts mit. Sie fördert außerdem die berufliche Fortbildung der Steuerberater*innen und die Ausbildung des Nachwuchses.

Verteiler:

Präsidenten

Steuerberaterkammern